

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari analisis dan pembahasan pada bab IV dan merujuk pada rumusan masalah pada bab I, maka hasil penelitian tentang Peran ‘Aisyiyah Dalam Pemberdayaan Keluarga Muslim di Cabang Wirobajan, Yogyakarta dapat di simpulkan sebagai berikut:

Bentuk-bentuk pemberdayaan keluarga di Pimpinan Ranting ‘Aisyiyah (PCA) Wirobrajan terbagi menjadi dua bentuk pemberdayaan. Pertama pemberdayaan dalam bidang pendidikan, dan yang dua pemberdayaan dalam bidang ekonomi.

a. Pemberdayaan dalam Bidang Pendidikan

Dalam bidang pendidikan wanita ‘Aisyiyah telah memahami hakekat dirinya sebagai seorang wanita yang memiliki kesempatan dan kemampuan yang sama dengan laki-laki. Pemberdayaan yang di lakukan PCA Wirobrajan adalah dengan cara mengadakan pengajian rutin, pemberian buku Tuntunan Menuju Keluarga Sakinah, serta mengadakan seminar *parenting*. Keberhasilan program pemberdayaan dalam bidang pendidikan ini dibuktikan dengan wanita ‘Aisyiah sangatlah berperan dalam membina pendidikan keluarga. Sehingga tercipta keluarga yang *sakinah ma waddah wa rahmah* sebagaimana yang tertera dalam buku Tuntunan Menuju Keluarga Sakinah.

b. Pemberdayaan dalam Bidang Ekonomi

Pemberdayaan dalam bidang ekonomi yang dilakukan PCA Wirobrajan adalah dengan mengadakan pelatihan-pelatihan. Pelatihan yang dilakukan adalah pelatihan boga (memasak) dan pelatihan membuat. Pelatihan ini sangatlah bermanfaat karena apabila pelatihan tersebut ditekuni maka akan menjadi bisnis yang dapat menopang perekonomian keluarga. Sehingga terjalin ketersinambungan antara pemberdayaan pendidikan dan ekonomi.

B. Saran

Sebagai penutup uraian tentang Peran 'Aisyiyah dalam memberdayakan keluarga muslim di Cabang Wirobrajan, ada beberapa hal yang perlu diperhatikan oleh pengurus yang berperan aktif dalam pemberdayaan wanita 'Aisyiyah serta *sakinah, mawaddah, wa rahmah* bagi anggota dalam membina keluarganya agar menjadi keluarga yang berdasarkan hasil analisa dan kesimpulan, maka penulis memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi 'Aisyiyah Cabang Wirobrajan

- a. Program kerja yang dimiliki PCA Wirobrajan sudah bagus, namun akan lebih bagus apabila dikemas dengan sebuah kegiatan yang menarik sehingga anggota dapat tertarik mengikuti kegiatan yang diadakan dalam program kerja PCA Wirobrajan.
- b. Pengajian rutin yang dilakukan PCA Wirobrajan setiap rabu terakhir sangatlah baik guna menambah pengetahuan anggota, namun akan lebih baik

jika pengisi pengajian diutamakan dari pengurus atau anggota yang memiliki kemampuan lebih. Dan bisa diadakan pelatihan pengurus dan anggota untuk dapat menjadi penceramah yang baik.

2. Bagi Anggota PCA Wirobrajan dalam membina keluarga

Pembinaan keluarga yang dilakukan anggota 'Aisyiyah terhadap keluarganya merupakan bentuk pembinaan yang sangat bagus dan dapat dikatakan berhasil apabila semua fungsi keluarga terlaksana dengan baik, serta penggunaan metode pengajaran yang tepat. Penerapan sebuah metode dirasa masih kurang maka dari itu perlu adanya kombinasi metode yang sesuai dan dapat mendukung keberhasilan pembinaan keluarga. Dengan begitu tujuan keluarga sakinah dapat terpenuhi secara maksimal.

C. Kata Penutup

Puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT, yang telah melimpahkan nikmat dan karunianya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Skripsi ini dapat dikatakan jauh dari kata sempurna karena masih banyaknya kekurangan, oleh karena itu penulis sangat mengharapkan kritik dan saran untuk perbaikan dan menyempurnakan skripsi ini.

Penulis mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu dan memberikan sumbangsuhnya, semoga skripsi ini dapan bermanfaat bagi para pembaca pada umumnya dan bermanfaat bagi peneliti pada khususnya.